
Bericht des Gemeinderates
vom 13. Juli 2020
an den Einwohnerrat

2020-0380

Interpellation Fraktion SVP vom 12. März 2020 betreffend LOVA 2 / 
Massnahme 1; Beantwortung

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat nimmt zur Interpellation wie folgt Stellung: 

1. Rückblick

Frage 1a
Was sind die Erkenntnisse der Prüfungen LOVA 2 zur Massnahmen 1?

Antwort des Gemeinderats

Der heutige Zustand betreffend Zusammensetzung des Gemeinderats und in Bezug auf das 
Führungsmodell wird beibehalten. 

Der Gemeinderat hat sich in verschiedenen Sitzungen und Klausuren mit dem Thema befasst. 
Die Diskussion wurde auch durch das Postulat Notter Daniel, SVP, Wassmer Christian, CVP, 
Bürgler Philipp, FDP, Burger Alain, SP, Palit Orun, GLP, und Huser Michaela, SVP, vom 6. 
September 2018 betreffend Prüfung eines neuen Führungsmodells für die Gemeinde Wettin-
gen angestossen. 

Dem Einwohnerrat wurde ein Kreditbegehren für die Überprüfung des Führungsmodells der 
Gemeindeverwaltung Wettingen unterbreitet. Das Parlament lehnte diesen Kreditantrag mit 
43 Nein- : 0 Ja-Stimmen, bei einer Enthaltung, ab. 

Frage 1b
Welche Abklärungen wurden diesbezüglich getätigt?

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat hat die LOVA 2-Massnahmen 1 (Führungsebene GR), 34 (Prozess Strate-
gie), 40 (Prozess Krisensituation) im Rahmen eines einzigen Projektauftrags bearbeitet. Über 
den Rechenschaftsbericht 2019 wurde informiert, dass dieser Projektauftrag beendet werden 
konnte.
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Frage 1c
Wer war an der Massnahmenprüfung 1 und deren Entscheidung beteiligt?

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat.

Frage 1d
Was ist der gemeinderätliche Beschluss zur Massnahme 1?

Antwort des Gemeinderats

Vorderhand wird an der bisherigen Führungsstruktur in Gemeinderat und Verwaltung festge-
halten.

Frage 1e

Ist das Ziel der Massnahme 1 nach Ansicht des Gemeinderats erreicht?

Antwort des Gemeinderats

Dies war die ursprüngliche Haltung des Gemeinderats bei Abschluss der Massnahme. Auf-
grund der politischen Vorstösse und der angespannten Finanzlage hat der Gemeinderat diese 
Haltung aber revidiert und wäre durchaus der Ansicht, dass eine Prüfung mit externer Hilfe 
Sinn macht. Dazu hat der Einwohnerrat nicht Hand geboten. 

Frage 1f
Sind die mit der Massnahme 1 geplanten finanziellen Einsparungen von CHF 150'000.00 er-
reicht?

Antwort des Gemeinderats

Nein. Der Gemeinderat hat aber seine eigenen Löhne angepasst und damit einen Beitrag zu 
den finanziellen Einsparungen in der Grössenordnung von Fr. 26'000.00 geleistet.

Frage 1g
Aus welchen Gründen will der Gemeinderat am Status quo festhalten?

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat verschliesst sich nicht einer Änderung des Führungsmodells von Exekutive 
und Verwaltung gegenüber. Er wollte dies aktiv angehen, unter externer Begleitung. 

Er ist aber überzeugt, dass keine nennenswerten Kosten eingespart werden können. 
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Frage 1h
Warum zeigt sich der Gemeinderat in der eigenen Veränderung so passiv?

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat zeigt sich nicht passiv. Er hat das Parlament um eine finanzielle Unterstüt-
zung in der Untersuchung ersucht. Dies hat der Einwohnerrat an seiner Sitzung vom 12. März 
2020, also am Tag der Einreichung der vorliegenden Interpellation, abgelehnt. 

Frage 1i
Was sind die drei nachhaltigsten Massnahmen der LOVA 2?

Antwort des Gemeinderats

- Vertragsmanagement
- Zentrale Beschaffung
- Controlling

2. Ausblick

Frage 2a
Beabsichtigt der Gemeinderat dem Einwohnerrat für die nächste Legislatur eine Anpassung 
(Grösse Gemeinderat, Führungsmodell) vorzuschlagen? Welche weiteren Schritte sind diesbe-
züglich geplant?

Antwort des Gemeinderats

Nein. Die Haltung hat der Gemeinderat in seiner ablehnenden Stellungnahme zu den Motio-
nen vom 12. März 2020 von Martin Fricker und Orun Palit betreffend Verkleinerung von Ge-
meinderat (2020-0363) und Einwohnerrat (2020-0365) festgehalten.

Frage 2b
Welche LOVA 2 Massnahmen sind aktuell noch in der Umsetzung oder geplant?

Antwort des Gemeinderats

Im Rahmen der Umsetzung der LOVA 2-Massnahmen hat der Gemeinderat diese in 43 Pro-
jekt-Aufträge zusammengefasst. Im Sinne des Multiprojektmanagements wurden bis heute 
weitere 19 Projektaufträge formuliert, 12 sind noch in Umsetzung, z. B. Liegenschaftsstrategie, 
Dokumentenmanagement und Archiv, Eigentümerstrategie RVBW, Zusammenarbeit Forst, 
Corporate Governance-Regeln, kontinuierliches Verbesserungsmanagement.
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Frage 2c
Wie zufrieden ist der Gemeinderat mit dem Stand der Erreichung seiner Legislaturziele 2017-
2021?

Antwort des Gemeinderats

Der Zwischenstand ist im Rechenschaftsbericht 2019 festgehalten. Eine Erfolgskontrolle kann 
erst am Ende der Legislatur erfolgen.

Frage 2d
Welche drei Themenschwerpunkte möchte der Gemeinderat in den nächsten 5 Jahren ange-
hen?

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat orientiert sich an den gesetzten Legislaturzielen und der entsprechenden 
Prioritätenordnung.

Frage 2e
Wie sieht die Personalbestandsplanung bzw. die Entwicklung des geplanten Personalbestands 
(Stellenprozente) der Gemeinde Wettingen für die nächsten 3 Jahre aus?

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeindeammann hat zu dieser Frage den Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleitern bis 
Mitte Mai 2020 einen Planungsauftrag erteilt. Die Auswertung ist im Gange und wird nach den 
Sommerferien im Gemeinderat besprochen. Die finanziellen Implikationen werden im Rahmen 
der Finanzplanung kommuniziert.

Wettingen, 13. Juli 2020

Gemeinderat Wettingen

Roland Kuster Barbara Wiedmer
Gemeindeammann Gemeindeschreiberin


